

¿Qué herramientas podemos utilizar para realizar diagnósticos sobre las políticas públicas desde la perspectiva de género?

Hoja de Recomendaciones

Un método útil para mostrar las normas y valores de género a los que se enfrenta una intervención es el método de las 3Rs, desarrollado por las autoridades locales de Suecia en 1997, como parte del programa JAMKOM. Este método parte de una investigación cuantitativa sobre la representación y recursos de mujeres y hombres que proporciona la información que, posteriormente, es interpretada en términos de relaciones de género subyacentes. La metodología es la siguiente: Se identifica el problema o asunto de interés y, en torno a él, se responde a tres preguntas. Veámoslo tomando como ejemplo el acceso a la cultura y el ocio



R1 Representación: ¿Cuántas mujeres y cuántos hombres? Se fija en todas las personas alrededor de la intervención: quienes la deciden, quienes la ejecutan, y las personas usuarias que influyen en el asunto o que son influenciadas por el mismo. Se averigua cuántas mujeres y cuántos hombres hay.

Ejemplo: *¿cuántas mujeres y cuántos hombres acuden a la biblioteca municipal y a los eventos culturales?, ¿cuántos usan las distintas instalaciones deportivas municipales?*



R2 Recursos: ¿Cómo se distribuyen los recursos entre mujeres y hombres? Se obtiene información sobre los recursos relevantes para el asunto (dinero, espacio, tiempo, información...) y se averigua cómo están distribuidos entre mujeres y hombres.

Ejemplo: *¿Cuánto dinero se invierte en instalaciones que son mayoritariamente usadas por hombres y por mujeres?, ¿cuánto tiempo se dedica a niñas y niños en las pistas deportivas?*



R3 Realidad: ¿Cómo explicar esas pautas marcadas por el género respecto a la representación y los recursos? Se analizan los datos obtenidos en R1 y R2 para mostrar las normas y valores subyacentes y para entender cómo influyen factores que, a menudo, tendemos a entender como “habituales” o “naturales”.

Ejemplo: *¿Tienen mujeres y hombres las mismas posibilidades de aprovechar las instalaciones deportivas?, ¿por qué hay tantos eventos culturales a los que van mujeres mayoritariamente?*



A la hora de analizarla realidad para identificarlas desigualdades de género y poder actuar para corregirlas, se han desarrollado variadas herramientas, empezando por la desagregación de los datos por género. Una de estas herramientas es el método de las 3R.